

EL TELEGRAFO

Guayaquil, Julio 8 de 1897

VAPOR DIRECTO A VALPARAISO

Por más que queremos penetrarnos de la razón que haya tenido la Cámara de Comercio para desaprobar como inconveniente el proyecto de subvención un vapor por los Gobiernos del Ecuador...

Se diría que no urge, por el momento, la creación de un nuevo servicio de comunicación con el Sur, porque estamos atendidos por un vapor semanal que cubre la carrera, sin necesidad de subvención alguna...

Pero, á nuestra vez, observamos que hay mucha diferencia entre un servicio que pudiéramos llamar propio, directo y rápido, á costa de un pequeño sacrificio sufragado á medias por dos naciones...

El viaje se hace hoy en 19 días, tocando en los puertos del tránsito, con una estadía de 4 días en el Callao, que significa un desembolso extraordinario de 20 sucos, por lo menos, para el viajero...

Un viaje directo, tocando al paso en Iquique ó en algún otro puerto chileno sería en diez días, lo más, tocando en los puertos de Valparaíso ó de Antofagasta...

El comercio de frutas, que se verifica hoy con tantas dificultades por la gran cantidad que se daña durante la larga navegación...

Al concluir su vida pública el Dictador Balmaceda, quien había amado sobre todas las cosas de la vida á su patria, dejó en la expresión escrita de su voluntad postrera esta enseñanza...

En nuestro concepto, no hay, no puede haber razón alguna que se oponga á la proyectada creación de un servicio directo de vapores entre Guayaquil y Valparaíso...

EL DIA

EXIGENCIAS DE TURQUIA.

En "Le Moniteur del Consulate et du Commerce International", hallamos un buen artículo escrito por el conocido escritor A. Buitrago...

Se abrirán á la navegación general los puertos de Volo y de Preveza...

Anonix de Tesalia hasta sus antiguas linderas.

Indemnización de guerra de 10 millones de libras turcas (\$ 46,000,000)

Aboliéndose abolido por la guerra todos los tratados que existían con esas naciones...

Entrega de criminales de toda clase.

PRENSA EXTRANJERA

LA DICTADURA EN GUATEMALA (De la "Estrella de Panamá")

En la historia del mundo se, con rarísimas excepciones, destaca bajo el recuerdo de los Dictadores, y basta para convencernos de esto, echar una ojeada á los libros en que se registran los hechos culminantes de las Repúblicas, desde la antigüedad hasta la presente época.

Asustábraban los ciudadanos de la antigua República Roma poder olercerse á los tiranos, á los magistrados en los tiempos críticos, como se presentaban en que la nación corría peligro de

muerte. Tito Lacio Flavio, del alto patricio romano, en primer lugar, dictador, como primer ministro antes de la venida de Cristo. No sin resistencia asumió el poder absoluto y luego que salvó la República, se apresuró á restablecer la tranquilidad y el orden. Después de las terribles facultades de que lo habían investido, y el Senado continuó dirigiendo la cosa pública. Trescientos cincuenta y seis años antes de Cristo asumió en su persona todos los poderes. Cayo Mario Puley, quien fué el primer Dictador. También se apresuró á salvar la República y á despojarse luego de las facultades omnímodas. Después el oficio vino á ser odioso, á cargo de las usurpaciones de Sylla y Julio Cesar, tanto que a la muerte de este último, el Senado promulgó una ley, cuarenta y cuatro años antes de la era cristiana, prohibiendo para siempre el establecimiento de la dictadura en Roma.

En las naciones del Nuevo Mundo, á las que rigen leyes caladas sobre las que regía la democracia de la Edad Media, no se ha conocido en extremo rebelde, porque el advenimiento de cada Dictador no marca sino el principio de un período ominoso de memoria más ó menos vergonzosa para los pueblos que lo han tolerado.

Las relevantes prendas que distinguieron á Santa Ana como defensor de la integridad nacional de México, de cada le valieron para sacar de la opresiva condición de virrey tirano, de cada sirvieron para que México no perdiese las partes más ricas de su territorio. Y si recordamos la historia contemporánea, sucesos de ayer nos muestra á quien podrá calificarse como el más noble y patriótico de los héroes de la independencia del Perú, que fué poco optimista, derivan de haber proclamaado un mal Dictador durante la guerra del Pacífico?

El Dictador no estuvo á la altura de la situación. Los sucesos de la historia de los últimos años en reusitar las grandezas de los antiguos grandes Dictadores y fracasó por completo. A sus conciudadanos compete hacer el proceso de su administración dictatorial y pronunciar un veredicto favorable, modo que no insistiremos en demostrar cuánto infortunio acarreo al Perú. Si algún día se ha podido ser justificable el establecimiento de la dictadura, fué en 1891, en el triunfo del gran Balmaceda y su conducta posterior á él, lo hubieran justificado por completo. Pero sucumbió y tuvo el dolor de ver rota la igualdad de la justicia en la aplicación de la ley, que es la base de la república, que había sido impuesta por la imperiosa necesidad de salvar las instituciones públicas con la dictadura política y judicial más tremenda, cuando sólo imperó, como ley suprema, la ley de la fuerza.

Al concluir su vida pública el Dictador Balmaceda, quien había amado sobre todas las cosas de la vida á su patria, dejó en la expresión escrita de su voluntad postrera esta enseñanza: "Al concluir su vida pública olvidarán sus compatriotas: "...

...Sólo en la organización del Gobierno popular representativo, con poderes independientes y responsables y medios fáciles y expeditos para hacer efectiva la responsabilidad, habrá partidos con independencia de acción y de la voluntad de los pueblos, y armonía y respeto entre los poderes fundamentales del Estado." Y tan cierto es eso, que á la constitución de los partidos políticos en la República se haya repetido en breve tiempo de los terribles quebrantos que experimentó con la última guerra civil.

Ahora nos viene de Centro América la sorprendente noticia de que el General don José María Barrios se ha retirado en el caso imperioso de asumir los poderes públicos nacionales.

Ningún peligro exterior amenaza la existencia de la República. Su mecanismo no se ha alterado ni podrá alterarse, desde que está vigente la ley de presupuestos. Las instituciones, buenas ó malas, no han sido escarceadas. ¿A qué obedecé, pues, la insólita dictadura? Los pretextos que para su establecimiento aduce el Dictador en una circular de fecha primero del presente, que tenemos á la vista, no pueden ser más inadecuados. Una minoría turbulenta que pretendía romper los lazos de la buena armonía entre el poder del Estado y que pudo ser reducida al orden por muchos medios legales; una mayoría cuya debilidad de carácter para ser inscribible, abandonando el puesto que ocupaba en la República, se retiró precisamente para sostener incluída la majestad de la República; dificultad insuperable para las reuniones del Congreso; he aquí los pretextos baladíes invocados por el Dictador de Guatemala, para conchostar la usurpación de que se ha hecho culpable.

Habitados estábamos á ver que el señor Barrios funcionaba dentro de la órbita constitucional y más de vez en vez en esas mismas columnas hemos aplaudido algunos de sus actos que en nuestro concepto eran meritorios. Hoy, por ser justos y consecuentes con el criterio que informa el procedimiento de "La Estrella", en su carácter de diario noticioso, no podemos menos que reprobar con energía el inconsulto y temerario peligro que el estado que acaba de dar el generalísimo de Guatemala.

Es tiempo que, para honra de su nombre, pueda detenerse á orillas del Atlántico. Reina sin trájana el Congreso y ante él desfilen de los poderes

dictatoriales que en mala hora ha asumido. Si así no lo hace, habrá razón para creer que trata de interrumpir el ejercicio libre del sufragio popular en las próximas elecciones, cosa que será de muy mala ventura para el país y de muy mala ventura para el ciudadano y de muy mala ventura para el gobernante. Tanto el que la mayoría y minoría del Congreso, como los partidos guatemaltecos, deben tener presente la enseñanza que entraña el párrafo trascrito del testamento político de Balmaceda.

EXTERIOR

CABLEGRAMAS DE LA CENTRAL AND SOUTH AMERICAN TELEGRAPH COMPANY.

Inglaterra. Londres, 7.—El Benetton, famoso fabricante de relojes, murió hoy.

Alemania. Londres, 7.—Despachos de Berlín al "Times" de Londres, manifiestan que el Imperio que prevalece en todo el mundo por motivo de los próximos cambios en el Ministerio. Lo más curioso pero significativo es que la prensa socialista es la única que desea la continuación y calma probadamente de las razones que el actual estado de cosas trae consigo.

El "Kochische Zeitung", habando de los socialistas, los califica como á los peores revolucionarios quienes con sus intrigas han hecho oscilar las bases de la monarquía y expuesto á la Prusia en ridiculo ante el mundo civilizado.

Cuba. Habana, 7.—El Distrito de Cien Fuegos, los insurgentes á las órdenes de Alfredo Rego, Camacho, Pancho Castillo, Pancho Pérez y Quintín Banderas, se unieron con el intento de proteger la retirada á Máximo Gómez que era perseguido por una columna española.

Las fuerzas unidas de los insurgentes se movieron hacia el Oeste y favorecieron la retirada de Gómez. Weyler inmediatamente ordenó que se activaran las operaciones militares contra los insurgentes, y el resultado fué que el plan de los insurgentes de seguir avanzando quedó frustrado.

pero ya habían conseguido su primordial objeto y han hecho hacer sus movimientos hacia el Oeste. Dicese que con el encuberto título en "María Rodríguez" el sábado último murió entre otros el Brigadier General Rafael Contreras, jefe de los "Cien Unidos".

Los Angeles, 7.—William T. Bryan fué el candidato á la Presidencia de la República del partido sostenedor de la plata en la última campaña. En su administración sus últimos obstáculos; dijo que la Ley de Diligencia no se aplicará nunca tendrá éxito, y por último que los tiempos cada día se hacían más difíciles. Terminó declarando que el Partido de la Plata triunfará en las próximas elecciones y que el partido sostenedor del incremento que este Partido había tomado desde que se inauguró la administración Mc Kinley.

Turquia.

Constantinopla, 7.—La decisión del Consejo de Ministros de ayer no es favorable á las exigencias de los Embajadores relativa á la negociación sobre la frontera con Grecia.

La situación se ha hecho muy tirante. La respuesta del Gobierno es, en verdad, una ruptura de las negociaciones y la intención es dejar que hacer concesiones ó adoptar otras medidas para reforzar sus resoluciones.

Dicese que el Gran Vizir le dijo al Sultán que nunca forma un convenio con un rebelde en el programa propuesto por los Embajadores. Algunos creen que la actitud del Gobierno Turco tiene por móviles facilitar al Sultán el poder para desembarazarse después de algunos de sus Ministros.

Ya hay rumores de que se aproximan cambios en el Gabinete.

Prusia.

San Petersburgo, 7.—El "Novoye Vremya" exhibe al Gobierno Turco para el plan de subterfugio en las negociaciones de paz si no desea que las potencias adopten medidas severas á fin de que se lleve á cabo el programa de paz.

Francia.

Paris, 7.—Henrique Michaux, distinguido autor dramático y miembro de la academia francesa, murió hoy.

India. Calcut, 7.—La comunidad está en gran estado de ansiedad por los rumores que se suceden desarrollando en la frontera un rebelde y más de vez en vez en esas mismas columnas hemos aplaudido algunos de sus actos que en nuestro concepto eran meritorios. Hoy, por ser justos y consecuentes con el criterio que informa el procedimiento de "La Estrella", en su carácter de diario noticioso, no podemos menos que reprobar con energía el inconsulto y temerario peligro que el estado que acaba de dar el generalísimo de Guatemala.

Nueva York. La plata en barras no ha sufrido alteración en Londres y en Nueva York tampoco.

Pesos mejicanos lo mismo. Los mercados de Paris y Berlín, firmes.

NOTICIAS DIVERSAS.

Dr. Mode to A. Peñaherrera.

Ha abierto un estudio de abogado en Quito y ofrece honradas y activi tal en los asuntos que se le recomende. 801-10 Junio 29

Al Público.

FABRICA DE CIBARILLAS "LA ELÉGICA". Esta acreditada fábrica trabaja sus cigarrillos con el mejor papel de trigo legítimo, garantizado y examinado por los mejores químicos de Europa. Esta gran fábrica de papel, socio de la Peña Ribera, tiene por garantía que su papel está reconocido como la mejor garantía por su salud, reconociendo que no tiene ninguna preparación nociva contra la salud, reconociendo que, á los buenos fumadores que los consumen los fabricamos en todo el mundo, por su esquisito gusto y su calidad sin igual. Guayma y Ca. Calle de Clemente Ballón N.º 183. 63-3 m. Junio 28.

Lorenzo R. Peña.

ABOGADO. Oficina: calle de Sures, 11. Horas de despacho, de 1 á 5 p. m. 776-10 v. Junio 15

Sirvienta.

Se necesita una para el servicio interior de una casa. Ocurrir á este imprenta. 5 v. Junio 29.

Gran taller de Sastriera

DE MIGUEL ALBURQUERQUE. Calle Pedro Carbo, entre las de Buco y Colón. Expéndido surtido de camiseros, chervil diagonales, pijamas, driles, etc. Extremo del latido al señor don Juan de Alba, quien garantiza su elegante corte, para lo cual cuenta con especialistas. Se concilian términos a pagar por mensualidades. Miguel Alburquerque

Dr. F. J. Martínez Aguirre

MÉDICO Y CIRUJANO. Calle Colón, N.º 218 entre Chandy y Morro. RAFAEL H. ELIZALDE ABOGADO. Malecón 193.—Junio á la oficina de los señores Seminario Hermanos. 3m. marzo 23 de 1897.

Calendario.

Hoy jueves 8—Santa Isabel, reina de Portugal, y san Jerozopim, mártir.

Vapores fuviales

El vapor "S. Pablo" saldrá para Bahahoyo. El vapor "Bolívar" saldrá para Bahahoyo, el día Viernes 9 de Julio á las 10 del día.

Bombas de guardia.

Esta noche la hará la compañía "Irrazategui" N.º 8, en su depósito.

Boticas de turno.

En la presente semana harán este servicio las siguientes: "Sures" entre las calles de Chandy y Municipalidad. Y la del "Sur" en San Vito.

Movimiento de la Luna

Cuarto creciente... el día 7 Luna llena... el día 4 Cuarto menguante... el día 1 Luna nueva... el día 2

Baños del Salado

Por la mañana de 8 á 10 p. m.

OTRO ANOICADO

A las siete y media de la mañana de hoy, un niño de cinco años de edad, llamado Anibal Sierra, se arrojó la fiera, frente al tercer teatro, sin ser nadar.

Parece que nadie notó en ello, pues cuando se acudió á salvarlo, el muchacho era cadáver.

ESTAMOS PRITOS.

Un químico polaco ha encontrado un anestésico, el cual se volatiliza con extraordinaria rapidez expuesto al fe, el que tiene la virtud de privar de conocimiento á las personas que lo respiran, y ésto por bastante tiempo. Se ha calculado que en la guerra, si se usara que una bomba estallante en el interior del enemigo, todo él caerá inconsciente en tierra. Una boleta de sustancia retardada bajo la nariz un hombre lo hace dormir cuatro horas como un muerto.

Comisaría Municipal

Se ha ordenado á los empleados perseguidos sin piedad y sin descanzo los cordos que con la mayor asca que puedan libranse de las calabazas.

—Se ha duplicado la vigilancia sobre los expendedores de leche de modo que no adulteren el artículo.

—Se ha notificado al propietario de la fábrica que está construyendo entre las calles de Ayacucho y Ciudad que del portal la anchura determinada en la ordenanza respectiva. (Multas impuestas).

La Paster, por desobediencia... Ignacio López, id... Leopoldo Arambáido, id... Bernardo Lowre, id... Teodomiro Freire, id... Enrique Paredes, id... —Tres individuos han sido conducidos á la cárcel por desaseados.

Perro bravo.

Se sonuchas las quejas que nos vienen sobre un perro bravo que ha estado dando libertad por las calles. Y aún las crónicas de los

locales registran algunas fechorías de aquel can.

Hoy tenemos que dar cuenta de una nueva. Celedonio Aguirre, niño de ocho años, murió ayer á las seis p. m. en una oficina en la pluma.

SOCIEDAD BENEFICENCIA MUNICIPAL

El lunes próximo se pondrán en venta los billetes de la lotería que juega esta institución y que temporalmente se suspendió á no motivo de última hora por incendio de Quito. Las oficinas funcionarán en el mismo lugar en que se encontraban antes, calle Pedro Carbo, cerca de la plaza de Rocafuerte. La lotería se verificará el 15 del corriente.

FOR QUÉ SE MATAN.

En el Congreso Médico legal celebrado en Londres el pasado año, Mr. Forbes Winslow, leyó un interesante trabajo sobre las causas dominantes del suicidio. De 7,190 casos resultaron los siguientes: H. M.

Table with 2 columns: Cause and Number of cases. Miseria... 905 611, Penas domésticas... 728 234, Pérdida de dinero... 322 233, etc.

Cuerpo de policía.

El lunes de la semana próxima se le pasará revista á la oficialidad del Cuerpo de Orden y Seguridad. CIRCO QUIRÓZ.

El Representante de la Compañía del Circo Quiróz, ha tomado su arrendamiento por extenso sobre el calle de la Industria, donde armará la Carpa en que debe funcionar.

Se asegura que en el próximo vapor llegará á este puerto la mencionada compañía y se empezará sus trabajos una vez que el local esté completamente arreglado.

Noticias de Cuenca.

El señor doctor Manuel Fernández Córdova ha sido recibido en el gremio de abogados.

El Sr. Esteban de Flores de Mayo ha publicado un folleto el señor doctor José Miguel Rodríguez, en honor de la Virgen María.

—Un párrafo de la Prensa Libre de Cuenca, para combatir el liberalismo; se dice que se ve corrupción allí como la corrupción del liberalismo; donde se ve perturbación, allí anda la mano del liberalismo; donde se ve corrupción, allí está el sufrimiento del liberalismo; donde se ve injusticia, ó donde la fuerza bruta sobre la razón y la justicia, allí se siente palpitar el corazón del liberalismo.

¿Qué ideas tendrá el articulista de lo que es el liberalismo? Y sin embargo, hay y habrá liberales.

—Lo que no ha de ser tan feo y deforme como lo pinta.

Política venezolana

Parrafos de una carta reciente de Guzmán Blanco.

—La Presidencia de Aodrado sería retroceder la causa liberal al 46. Perfejo á Rojas Paz, con lo se cree de inconsecuencias, porque al fin Rojas Paz es liberal, tiene popularidad y aprendió mucho conmigo la ciencia del gobierno.

—No me quedo con el godo que está finito pidiendo pábulo, y no con el que se arroja con la bandera de Santa Inés; el primero puede perdonarnos nuestras conquistas liberales, el segundo no tratamos.

Política Civil

Con verdadera diplomacia escribimos las líneas que se publican, porque al ocuparnos de estos incógnitos semejantes sólo quisiéramos tener palabras de encomio. Pero es una obra de humanidad y por esto acogidos á que sea la creemos fundada, por no ser primera vez que llega á nuestro conocimiento.

—Se nos comunica que la alimentación se suministra á los enfermos de todo lo buena que se les da y debería que fuese; que la higiene no es guardada con escrupulosidad y que las medicinas no son administradas con propiedad.

—Ojalá que en adelante hubiera menos motivos de queja.

JUSTO RECLAMO.

Varios subinspectores de la Policía de O. y S. nos han manifestado que indican que se les persiguen por revolver, pues pueden encontrarse en un tranco apurado en que necesitan de aquel arma.

PERILOSO.

Anoche al pasar frente á la Cárcel notamos en una de las piezas altas un mechero de gas que no tenía boquilla ó si le tenía estaba en muy mal estado.

—Cuando en cuando despedía el mechero unas llamaradas con peligro de que la luz inflamara cualquier objeto cercano. Llamamos la atención sobre el particular, fin de que se remedie pronto.

Curación de las Hernias (QUEBRADURAS)



El Braguero Optimo heralal Viva, con real privilegio, premiado por Academiá científica y reconocido por las autoridades médicas de Europa, cura radicalmente las hernias, por viejas y recientes que sean, y la cura perpetua...

GABINETE DE APLICACIONES En casa del autor, calle de la Unión, num. 17, entresuelo, Barcelona (España)

Empresa de Vapores Nuevos.



ITINERARIO PARA EL MES DE JULIO DE 1897

Table with columns for Days, Destinations (San Pablo, Paimpir, Pampero), and Dates. It lists the shipping schedule for the month of July 1897.

Advertencia.—Los vapores hacen un día de puerto, para recibir carga, antes de la salida de Guayaquil y de Bahabayo. Fletes y pasajes se arreglarán a bordo según tarifa de Julio 31 de 1896.

- Sacos vacíos, Arucas y Valdes, Vinos y Licores, Conservas finas, Machetes, lumbres para cercas, Aceite de linaza, Aguarras, Piñura, Fierro de pared y de techo, Clavos de alambre, Madera chilena, Cigarrillos Corona y Partayas.

Tienen de venta Sucesores de Rafael Valdez Calle de Sucre-Casa de Oubillo Drouet

Advertisement for Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Enfermedades Nerviosas, and Nerviosas. Includes the name Laroyenne and contact information.

Advertisement for 'EL OUVRE' piano and 'El Ingenio 'El Carmen'' in Yaguajay. Contact: PALKON MOROT, Julio 7.

Large advertisement for '30 FOLLETIN' featuring the story 'ISABEL' by Maria del Pilar Sinués de Marco. Includes 'ESTUDIOS DEL NATURAL' and 'PARTE SEGUNDA'.

La Favorita, BASTERIA DE JOSE FLORENDO GARCIA.

Establecida en 1874. Se ha trasladado bajo la casa del señor Cañarte, 2º cuadra, calle de Colón, intersección Pedro Carbon, donde espera cumplir las ordenes de su numerosa clientela y favorecedora. 739-1 m Junio 8

Venta. Se vende la casa y solar de la familia León Paz, situada en la plaza principal de la villa de Daule; construida con magnificas maderas y con capacidad para un numero de familias. Para tratar de precio y particularidades, oídrame al ascrito, calle de la Municipalidad, N° 176. Pablo Tala. Julio 15

LA CAROLINA. Fabrica y cigarillos la mas antigua de OTRA CIUDAD ESTABLECIDA EN 1888. Est. fabrica con toda su maquina en el garritillo con los mejores tabacos del país. Añaba de recibir de España un papel de vino especial, clase extra superior. Sus cigarrillos matutinos le colocan fuera del alcance de la competencia. Obleina «Las Modas Parisienses», frente al SI-3m Guayaquil, Mayo 24 de 1897

Se vende. El ejemplar solar perteneciente a la señora Aurora B. de Sotomayor situado en la intersección de las calles Malcom y 3 de Octubre; para tratar veros con la dueña en su domicilio calle de La Corrida N° 415 ó con el que suscribe. M. de J. Noba Junio 737-1m

Pedro A. Moreira Importador-Exportador Comisionista. Se encarga de la compra de lagua, catecho café, sombreros de paja y coero. 26 m. Maná-Ecuador. Mayo 7

Advertisement for 'Nafé de Delagrèrie' with contact information for Paris, 7, Boulevard de la Madeleine, 7, Pharmacia Durel.

Taller de Sastrería SUCESORES AGENTIN MOSCOSO FERNANDEZ. Ponemos en conocimiento del público en general y de nuestra clientela en particular que hemos obtenido de las mejores fabricas de Europa un surtido completo y ya riado de camiserías, paños, para ternos y en cortos para pantalones.

Anibal at portez! Se vende la casa calle de Boyard N° 223, propiedad de la Sra. Dña. Susana Pareja de Pareja. Esta casa es cómoda, grande, nueva y productiva. Para tratar veros con Armado Pareja en la oficina de los Sres. Seminario Licoa. 796-15 v. Junio 28

Licitacion. Convocase licitadores para la obra de un telaman de el nuevo madero de esta ciudad. Las propuestas se recibirán en la Secretaría Municipal hasta dentro de ocho dias contados desde esta fecha. El Secretario. Julio 6.

Administrador ó Mayordomo. Se necesita una persona entendida para dirigir los trabajos de campo de una hacienda en la jurisdicción del Milagro. En esta comision se dará rasgo, \$33-10 v. Julio 7

DROGUERIA y FARMACIA REYES & Ca.

Habiéndose verificado la respectiva visita de Ley en la NUEVA BOTICA que hemos establecido en la esquina intersección de la «Avenida Ojmedo» y calle de «La Industria», tenemos el honor de poner á la disposición de nuestros amigos y clientes, nuestra nueva NUEVA DROGUERIA Y FARMACIA. Atendemos como siempre, con la debida escrupulosidad, al despacho de los pedidos que se nos hagan, para lo cual contamos con un nuevo surtido de Drogas y medicinas, por mayor y menor.

Surtido variado de Especialidades de Patente, como: Cacheta Hérise, preparación de tanato de crescolina yodoformo, glicerofosfatos-salinos, Quina soluble Astier, Kola granulada Astier, Elixir expectórico Tsig, Vinos de Chassanoy, de Dussart, de Hondé, de Bugeuret, etc. Gulas Livonienas, Eucaliptol Antoine, Cápsulas Serofin de gualacol yodoformado, Cápsulas Berthé, Cacheta de Hemoglobina Crimon, etc. etc.

Así mismo, ofrecemos los siguientes vinos españoles legitimos, que para la presente estación, son unos eficaces reconstituyentes; entre otros se encuentran: Moscatel Espanya superior, Pajareto fino superior, Lágrima Christi, Oporto fino.

Jerez oro fino superior, y el famoso VINO MILAGRO SIN RIVAL, Precios moderados, al alcance de todas las BOLSAS. Guayaquil, Junio 12 de 1897.

El Representante TARDUJO J. VITTEL Químico y Farmacéuta. N° 618-1 m.

LAS MODAS PARISIENSES. Pichincha 143 y 145 CALLE DE AGUIRRE 13 y 20—CASILLA Núm. 63 TELEFONO Núm. Almacén de Ropa hecha y Ropa blanca

Taller de Sastrería ESPECIALIDAD EN ARTICULOS DE VIAJE. El único establecimiento que hoy puede proporcionar ropa hecha y sobre medida á precios módicos. Emilio M. Silva.

NOTRE BRITISH and MERCANTILE INSURANCE COMPANY Capital suscrito, £. 2.750 000 Reserva contra incendios el 31 de Diciembre, 1896 £ 2.661,000 Primas contra incendio 1896 £ 15,770,000

Tenemos plenos poderes de esta respetable Compañía para efectuar seguros contra incendio en la ciudad de Guayaquil, 16 de Octubre de 1896. Sucesores de Rafael Valdez.

Justo! —Vaya Vd. á buscarme la comida á una fonda y vírala Vd. al instante; en cuanto vuelva, que yo le quiero ya en mi casa. —Estará muy bien. —Le entrego Ud. lo que se le daba, y que se vaya. —A lo he hé. —Oy cámbiate temprano ya Vd. á buscar otra cocinera y otra ensarnera. —Cumpliré las ordenes de Vd. El erriaco salí diciendo: no sabemos es, porque hablaba entre dienes, pero creemos que decía: —A lo he hélo yendo pasador. Poco despues, servía á su señora una secunda comida, que apenas locó. —Está que Ayra se levantó de la mesa y retiró á su cuarto, y tomó un libro, poniéndose á leer para esperar á su hermano. A las tres de la tarde, salió el adoptivo, abriendo la puerta al criado. —¿Dónde está mi hermano? preguntó al criado que se presentó á recibir sus ordenes. —El señorito no ha comido en casa, respondió el domestico. —¿No avió que comía fuera? —No, señora; no sé que se haya recibido ningún aviso ó recado. —Estará bien; repase Ayra, reentada de aquella falta de atención, porque en un espíritu herido todo hace mala comere sola, sirráme Vd. al instante. —Es el caso, señora, dijo el domestico volviendo en su casa que... —¿Qué, yánon? —¿Que no sé si habrá comido?... —¿Cómo li la cocinera? —Se murió. —¿A dónde? —A esperar á sus hermanos ayra, que dijo que venía de fuera quería haber pedido á usted permiso, pero como se estuvo toda la mañana encerrada, y se le paraba la hora... —¿Se murió? ¿no se verdad?

—¿Y se la idó? exclamó German. —Sí; despues de un violento alterado, en el que ha delado ver tanta insolencia como grosería se ha ido, á lo que creo, para no volver. —Pues eso es un grave mal, observó German, con enojado acento; eso es una locura que le pasará mucho; eso es un obstáculo á mis proyectos respecto á Camila, porque su madre no consiente los matrimonios lo sé, me consta. —No podía sufrirlo, repuso Ayra; devorando la humillación que estas palabras le causaban yo sabes lo degradada que era con él. —No sé lo que pasaba entre vosotros, contestó German, que se hacia de repente, y solo para mortificar á su hermano, el o oral morigerado; solo sé que te tenía más cuenta el sufrir á lo marido que separarte de él. —Pero Agustín era un perdido, no haciendo, le manteníamos nosotros! —A eso se debían al casarte con el pero ya casada, debías haberle sufrido con paciencia, que era el partido más decente, que podías tomar. —¿Me culpa acaso? —Le culpo; no quiero que digan nunca que soy el cómplice de tu desacierto; la mujer casada no tiene otro remedio decoroso que sufrir á su marido; todos los demás medios son peor que el mal. German, dichas estas palabras, se dirigió á la puerta; su hermano le detuvo por el brazo. —Escucha, le dijo antes de que te vayas; debemos fijar definitivamente nuestra respectiva posición; ya decir, que te descompones de mí. —Casi debe decirte que si renuncia des de luego á que te presente á ninguna parte, y si quieres que te de un buen consejo, óyelo.

procura renuncie de nuevo á su marido, ó sepárese de él de un modo definitivo. —Responda á él, junio; respondió Ayra que se había acostumbrado ya á la idea de ser libre. —¿Está bien, pues, en seguida la demanda de divorcio? —¿Qué importa que me divorcie ó no? —Importa el que tengas una posición conocida y aceptada; ahora no tienes ninguna; pasarás por una mujer abandonada por su marido; nadie puede saber qué causas dará á su salida de casa; que si bien ha tenido origen en haberlo tu despedido, puede pasar por una burla; todo esto recae sobre ti, y lo repetiré ó te repito á ti, ó entablaré tu demanda de divorcio, ó me separo de tí; tal posición puede ser un gravísimo inconveniente para mis planes con Camila; que subsistan como antes. —El más profundo silencio siguió á estas palabras. —Ayra se preguntaba si era aquel el hermano á quien ella amaba, con el que había contado siempre como con su mejor apoyo, y en el que había creído hallar consuelo en sus aflicciones; todo el mundo, con todo lo callado ahora, y casi por su base el edificio de su felicidad. —El recuerdo de su marido acudió á su memoria entre las sombras del recuerdo; allí algunas lágrimas salieron de sus ojos, se volvió á su hermano, y le habló con una mirada de desprecio. —Escucha, con un acento imperioso, le señaló la puerta por la que German salió; alibando una canción, Continuará